
書面質詢
梁孫旭議員

關注冰上運動場地及人才梯隊建設

　　澳門運動員一直在冰上運動取得不俗的成績，而溜冰亦是不少居民
的餘暇活動。過往澳門花式溜冰、冰球這些冰上運動主要在私營場地訓
練，惟隨著相關場地於去年5月因維修而暫停營運，重開無期；而澳門蛋
雖然曾設置溜冰場，但最終因場館的鋼材結構問題，取消設置溜冰場的
安排。對此，現時本地未有溜冰場地予相關運動員訓練，亦難以吸引新
人接觸及加入，建議本地及早興建國際標準溜冰場，以利於競技體育和
大眾體育發展，配合“體育之城”建設。

　　目前本地冰上運動運動員因缺乏訓練場地，需要外出前往珠海滑冰
俱樂部展開訓練，但由於需要通關及涉一定的距離，運動員需要付出更
多的時間和精力，而且時常出現無法租到場地的情況。再者，有很多青
少年是透過暑期活動、興趣班等方式接觸不同單項體育並產生興趣，體
育總會亦從而選拔出具天賦的青少年加入運動員梯隊，目前本地冰上運
動缺乏場地，未能舉辦相關興趣班，擔憂不利於促進運動員梯隊的建設
和培育。

　　為此，本人提出以下質詢︰

　　一、目前本澳缺乏標準的溜冰場地，然而政府去年透露將在氹仔一
幅已平整土地興建五萬平方呎的公園，並在公園地庫建設符合國際標準
的溜冰場，並處於設計階段。對於相關項目及建設規劃，請問現時會否
有進一步消息？

　　二、面對目前缺乏場地，而大型場地興建需時，針對現時冰上運動
的訓練和人才梯隊發展，請問當局會有何規劃及支援，為冰上運動員提
供訓練的場地和空間，以及推動冰上運動梯隊可持續發展？
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